

MOSHE PLOCER

Moshe Plocer hy"d cayó entre las 47 víctimas del convoy Yehi'am¹.

Moshe nació en nuestra ciudad de Kutno en 1923, hijo de Yehuda e Hinda, quienes también eran de familias respetables de nuestra ciudad.

El padre de su madre era el Sr. Aharon-Yosef Lamski y el padre de su padre era el Sr. Michael Dov Plocer de Gostynin.



Plocer Moshe

El abuelo Aharon-Yosef Lamski z"l emigró a *Eretz Israel* en 1914, con su esposa y su familia. Pero tuvo mala suerte, porque cuando llegó, estalló la Primera Guerra Mundial y las autoridades turcas lo maltrataron y lo devolvieron a él y a su familia a la fuerza a su país de origen, y al abuelo ya no se le permitió ver la tierra judía.

El nieto Moshe siguió los pasos de su abuelo pionero y emigró a Israel con sus padres en el año 1935 cuando aún era un niño, en la primera década de su vida. Al cabo de unos años se aclimató y como estudiante diligente y sobresaliente se graduó en la escuela *Tachkemoni* y así continuó su camino para adquirir una educación profesional en la escuela vocacional Max Fein. También se graduó en esta escuela con honores y nació equipado con la Torá y conocimientos que también adquirió en gran medida mediante el autoaprendizaje.

Fue miembro del movimiento de juventud *HaShomer HaZair* y cuando llegó el momento de la realización, se unió al Kibbutz Reshafim. Durante su estancia el sábado negro, 29 de junio de 1946² en el Kibbutz Mizra, fue arrestado por los británicos y trasladado a Rafah.

En el Kibbutz Reshafim conoció a la elección de su corazón, con quien más tarde se casó: Ryvka Cohen. La ansiada felicidad fue vulnerada poco después del estallido de la Guerra de Independencia. Moshe, que tenía una conciencia sionista y pionera, no podía quedarse de brazos cruzados. Inmediatamente se unió a la escolta del convoy entre Haifa y Galilea Occidental. Finalmente, la carretera de regreso a Haifa quedó bloqueada y los niños quedaron atrapados en Nahariya. Y cuando el Kibbutz Yehi'am fue fuertemente atacado y pidió ayuda, él estuvo entre los primeros voluntarios en partir hacia el convoy de socorro. En este convoy fue encontrado muerto en otro "Shabat Negro" del 11 de Adar II de 5708³ y con él otros 46 niños y niñas como él.

A su muerte dejó a su esposa embarazada y posteriormente nació su hija a quien llamamos "Amit" en honor a su padre que cayó en defensa de su pueblo.

Sus padres ni siquiera pudieron acompañarlo en su último viaje porque la Galilea occidental quedó aislada y así encontraron su tumba en la tierra de Nahariya.

Que su memoria sea bendita.

¹ NdT: convoy para reabastecer el kibutz Yehi'am, bajo asedio de los irregulares árabes.

² NdT: El "Shabat Negro" fue una operación británica para confiscar armas a los judíos, en 1946.

³ NdT: 22 de Marzo 1948.